
 

 

 

 
                

 
              

 

 

 

 

 

 

 

 

 
        

 

２０２４年度 第１回＆第 2 回臨時会 報告号 vol．１１３ 
〇直接請求による新庁舎等建設の住民投票条例案は反対多数で否決へ（7 月 31 日） 
〇小金井市が課税ミス！固定資産税など約 5228 万円を過大徴収…（8 月 16 日 
〇議会報告会 2024～しゃべり場：輪になって話そう（8 月 9 日＆10 日） 
〇小金井イベント情報：第 46 回 小金井薪能（9 月 16 日）※室内開催  

    
2024 年 8 月 23 日 

小金井市議会は 7 月 31 日の第 1 臨時会で新庁舎建設計画

の是非を問う住民投票を行う条例案を反対 15：賛成 6 で否決し

ました。各会派の採決態度と村山ひできが反対した主な理由を

述べた発言を掲載しましたのでご高覧ください。尚、反対多数で

否決した結果、現在進んでいるスケジュール（着工 2025 年 7 月

/竣工 2027 年 11 月/オープン 2028 年 4 月の予定）に影響はあ

りません。 

また、小金井市が市内住宅用地 5 件（個人 4 名＋法人 1 名）

について、固定資産税などの算出を誤って約 5228 万円を過大

に徴収していたことが発覚し、当然ですが 1 日でも早く返還すべ

く 8 月 16 日の第 2 回臨時会で補正予算が提出され全会一致で

可決されました。市は 5 件の皆様に直接会って謝罪済です。 

住民投票条例案に対する村山ひでき発言要旨（7 月 31 日：本会議） 
 

１）建設スケジュールと建設費について 
直接請求代表者は「仮に住民投票を実施したとしても１年８カ月の遅れ」と主張されたが本当だろうか。 

住民投票の結果、現行設計をやり直した場合、「やり直しの程度と実施方法にもよるが、一般的には基本

計画策定に 1 年以上、実施計画の調査に 1 年、設計者選考に半年、基本設計に 1 年、実施設計に 1 年、

施工者選考に半年程度が必要で、基本計画策定から着工まで 5 年はかかるものと見込まれる。年数経過

により建設費が上昇する可能性もある。」と市は回答しており、村山も同感である。 

また、既に建設費は 2021（令和 3）年 11 月の 90 億 7000 万円から 2023（令和 5）年 5 月の時点で 115 億

3000 万円にも増額している。わずか 1 年 6 か月で 24 億 6000 万円も増えたということが想定値ではあるも

のの示されている事実は重い。更なる建築資材の高騰、燃料費の高騰、人件費や労務費の高騰により建設

費がさらに増えてしまう可能性を大いに危惧する。 

２）情報提供のあり方と市民参加について 
新庁舎等建設事について、市報では 2020（令和 2）年 6 月の実施設計着手から 2023（令和 5）年 10 月の

実施設計再開まで、市報に 7 回掲載している。他にもワークショップ、有識者による協議、パブリックコメン

ト、市民説明会などの市民参加を積み重ねてきた。 

一方で、直接請求代表者が主張された通り、現行案の詳細な内容を多くの市民が知っているともいえない

ので、より一層のタイムリーな情報提供に努めていただきたい。 

 

以上 2 点を述べたが、現時点で議会に求められているのは「決めきること」である。議会は議決機関であ

る。多様な考え方はあってよいが、議員各々が質疑を通じて意見を表明したら、議決をして、自分の議決態

度に責任をもって逃げてはいけない。もういい加減に新庁舎及び（仮称）新福祉会館建設を進めるべきだ！ 

 

住民投票案への各会派の採決態度 
反対 15 

自民党・信頼（五十嵐・河野・吹春・遠藤）、 
みらいのこがねい（岸田・沖浦・鈴木・村山）、 
公明党（小林・渡辺ふき子）、こがおも（水谷）、 
参政党（斎藤）、生活者ネット（安田）、 
緑・つながる（坂井）、街の仲間たち（清水） 
 

賛成 6 
子どもの権利（片山・古畑・渡辺大三・高木）、 
共産党（水上・たゆ） 
 
※小金井市議会は全 23 名（欠員 1 名）。宮下議

長（公明党）が忌引欠席となり、森戸副議長
（共産党）が議長を代行し採決には加わらず。 



 

 

           

 

 

 

 

 
                                                                                 
  村山ひできプロフィール          ≪主な地域活動≫ 

●1971 年 新潟県南魚沼郡湯沢町生まれ   小金井阿波おどり振興協議会 専務理事 
●1990 年 新潟県立長岡高等学校 卒業   小金井薪能 理事・警備委員長 
●1995 年 明治大学政治経済学部 卒業   小金井市献血推進協議会 事務局長 
～衆議院議員（岩國哲人・城島正光）秘書   小金井市商工会参与会 事務局長 
●2005 年 小金井市議会議員選挙に初当選       子ども達を薬害から守る実行委員会 事務局 
●2013 年 落選              名勝 小金井桜の会 会員 
～㈱ジェイコム東京に入社           明治大学校友会小金井地域支部 幹事 
●2016 年 復帰を決意し㈱ジェイコムを退職 小金井青年会議所シニアクラブ 会員 
●2017 年 再び小金井市議会へ          はけの自然を大切にする会 会員 

民進党の解党とともに無所属に  東京小金井ロータリークラブ 会員 

 ●2021 年 再選し現在 4 期目           小金井明るい社会づくりの会 常任理事 

今年は 1 年のうちに 4 日間の開催となる議会報告会！8 月 9 日

(金)19 時～宮地楽器ホールと 10 日(土)10 時～前原町西之台会館

（坂下地域では初めての開催！）で「小金井市議会 議会報告会 2024

～しゃべり場：輪になって話そう」が開催されました。 

両日とも同内容の 2 部構成となっており、最初の第 1 部「委員会報

告」では、総務企画委員会から「消防団の現状と課題＆おくやみコー

ナー」、建設環境委員会から「地域公共交通は今＆気候危機対策」、

厚生文教委員会から「保育政策の課題」、議会運営委員会から「高校

生と議会の交流」について報告がありました。 

また、続く第 2 部「テーブルトーク」では上記の４委員会ごとに議員と

参加者が着席し意見交換を行いました。 

村山ひできは 8 月 9 日(金)の初日に参加。建設環境委員会が所管

するテーマについてテーブルトークの記録係を務めました。不安定な

天候、しかも「南海トラフ地震臨時情報（巨大地震注意）」発表の翌日と

いう状況でご参加いただきました皆様に感謝申し上げます。 

 

村山ひでき事務所 
〒１８４－０００４ 
小金井市本町 6‐13‐17 
ｻﾝﾗｲｽﾞ武蔵小金井 702 
TEL  042-386-5543 
FAX  042-386-5560 
携帯  090-3428-2715 
 
E メール 
hideki@murayama.tv 
WEB サイト 
http://www.murayama.tv 
Twitter 
@Murayama_Hideki 
Facebook 
https://www.facebook.co
m/hideki.murayama.52 

日時：２０２４年９月１６日(祝・月) 
13:30 開場 14：00 開演 

会場：宮地楽器ホール 大ホール 
チケット：S 席 7,000 円 A 席 5,000 円 
 

能：「吉野天人」 
狂言：「真奪」 
創作舞踊「黄金桜」（原作：林望） 
 

村山ひできが警備委員長を務める小金井薪能は今年も室内開催です。 

幽玄の世界をご堪能あれ！チケットお申込先は村山ひでき事務所（電話 042－386-5543）まで。 

 


